

**DINERO**

*Nuevo intento de acuerdo Sheinbaum-Trump // El Mencho y el túnel // Gigante del acero protegido por arancel*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**A SU REGRESO A** México tras asistir a la Cumbre del G-7 en Canadá, la presidenta Sheinbaum explicó con detalle su propuesta al presidente Trump que abarcaría los tres temas fundamentales de la relación bilateral, el plan Sheinbaum-Trump, o ST.0 para llamarlo de una manera breve. Sería un acuerdo general sobre seguridad, comercio y migración. Ojo: no remplazaría al T-MEC, sería otro que se aplicaría paralelamente. Claudia y su equipo iban a plantearlo personalmente a Trump en la reunión que no se realizó porque éste regresó intempestivamente a Washington a atender la crisis Israel-Irán.

**SE DISCULPÓ POR** teléfono y Claudia tuvo oportunidad de presentarle lo sustancial de su iniciativa. Un capítulo importante son los migrantes: debe ser reconocida su aportación a la economía de Estados Unidos y merecen respeto porque son personas trabajadoras y honestas. Trump quería que Claudia hiciera una parada en Washington en su viaje de regreso a tierras mexicanas, pero ella declinó la invitación. Hizo bien. Al parecer el plan ST.0 le causó buena impresión y será tema de la reunión personal que tendrán en una fecha próxima. Ya sabemos que el presidente estadounidense puede cambiar de opinión de un día para otro, pero es mejor tener un plan que ninguno.

**Golpe a El Mencho**

**EL DEPARTAMENTO DEL** Tesoro congeló bienes y propiedades en Estados Unidos de Nemesio Ocegueda, *El Mencho*, reconocido como jefe de la mafia *CJNG* (cártel Jalisco *Nueva Generación*) y otros tres *narcos*. Curiosamente, casi al mismo tiempo fue clausurado un túnel de un kilómetro de extensión en la línea divisoria entre Mexicali y Calexico. Tiene clima artificial, de otro modo no podrían moverse los traficantes por el fuerte calor. De acuerdo con la información disponible, venía funcionando desde hace muchos años. El lugar dio cabida a un patio fiscal de la secretaria de Hacienda y últimamente era un cuartel de la Guardia Nacional. El hallazgo lo hicieron la Agencia de Investigación Criminal, Defensa, Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad. ¿Es parte

de los negocios que le congelaron a *El Mencho*? Porque la otra boca del túnel termina en Calexico, la pequeña ciudad estadounidense vecina de Mexicali.

**El nuevo gigante del acero**

**CON LA PREVIA** aprobación del presidente Trump, la empresa japonesa Nippon Steel cerró la compra de su competidor United States Steel por 14 mil 100 millones de dólares. Surge así el segundo fabricante de acero mas grande del mundo. Trump negoció que la compañía japonesa invirtiera 11 mil millones de dólares adicionales a la compra. En paralelo, decidió subir el arancel al acero que llegue de otros países de 25 a 50 por ciento, lo cual, prácticamente hará imposible competir con Nippon Steel. México resultó lesionado, el gravamen afecta, entre otros productos, a lavadoras, vajillas y refrigeradores.

**Díselo a Claudia**

**Asunto: no llega la brigada médica**

**DESDE FEBRERO DE 2025** estamos esperando, con nuestra calcomanía expuesta a la vista pública, mi nieta, mi esposa y yo, a que nos visiten las brigadas médicas para darnos la atención correspondiente. A cuatro meses, nadie nos ha llamado; obvio, ni visitado, y si el programa no ha comenzado o está un poco lento, debería comunicarlo la Secretaría del Bienestar para estar informados.

Marcos Celis Vázquez, Ciudad de México

**Twiteratti**

**LAS POTENTES ARMAS** empleadas en la guerra actual amenazan con llevarnos a una barbarie superior a la de los tiempos pasados. En nombre de la dignidad humana y del derecho internacional, repito a los responsables lo que decía el papa Francisco: “¡la guerra es siempre una derrota!” Y afirmo con Pío XII: “Nada se pierde con la paz, todo puede perderse con la guerra”.

Papa León XIV @Pontifex\_es

Facebook, TikTok, Twitter, Instagram: galvanochoa • Correo: galvanochoa@gmail.com





▲ El consejero Uuc-kib Espadas y la titular del INE, Guadalupe Taddei, en la sesión del organismo donde se insistió en la validez de la elección judicial. Foto Cristina Rodríguez

